

Amts- und Anzeigebatt

für den

Bezirk des Amtsgerichts Eibenstock und dessen Umgebung.

Erscheint
wöchentlich drei Mal und
war Dienstag, Donnerstag
und Sonnabend. Inserationspreis: die kleinste
Seite 10 Pf.

Abonnement
viertelj. 1 M. 20 Pf. (incl.
Illustr. Unterhaltung) in der
Expedition, bei unsrer Vo-
ten, sowie bei allen Reichs-
Postanstalten.

Berantwortlicher Redakteur: E. Hannebohn in Eibenstock.

37. Jahrgang.

M. 50.

Dienstag, den 29. April

1890.

Die Wiedergestaltung der Einfuhr von Kindvieh aus Böhmen betreffend.

Das Königliche Ministerium des Innern hat mit Rücksicht auf den vermaligen Stand der Maul- und Klauenseuche in den in Betracht kommenden böhmischen Grenzbezirken beschlossen, die durch Bekanntmachung der unterzeichneten Königlichen Amtshauptmannschaft vom 20. März 1889 unterfagte Einführung von, zu Nutz- und Nutztzwecken bestimmten Kindvieh aus Böhmen über die Grenzstationen Wittigsthal, Weipert, Reichenhain, Voitersreuth und Klingenthal nach Sachsen nach Maßgabe der Verordnung, die Ein- und Durchfuhr von Vieh aus Oesterreich-Ungarn betreffend, vom 26. Juli 1884 und der Verordnung vom 4. Dezember 1886 für die Wirtschaftsbewohner innerhalb der an das Königreich Böhmen angrenzenden Amtshauptmannschaften des Regierungsbezirks Zwickau bis auf Weiteres und unter dem Vorbehale des jederzeitigen Widerrufs wieder zu gestatten, wogegen die Einfuhr von Schweinen aus Oesterreich-Ungarn und Russland auch fernerhin verboten bleibt.

Schwarzenberg, am 26. April 1890.

Königliche Amtshauptmannschaft.

Frhr. v. Wirsing.

Die Schulvorstände des Bezirkes werden daran erinnert, daß alljährlich nach Ostern Listen über etwaige, in das schulpflichtige Alter tretende blinde Kinder mit der Angabe, ob die Anmeldung behufs Aufnahme in die Blindenanstalt erfolgt ist, eventuell Bacatscheine anhängen einzureichen sind.

Für das laufende Jahr wird der Anzeige bis

zum 10. Mai 1890

entgegengesehen.

Schwarzenberg, am 25. April 1890.

Königliche Bezirkschulinspektion.

Frhr. v. Wirsing. Müller. Leschr.

Swangsversteigerung.

Das im Grundbuche auf den Namen Florenz Bernhard Beckmann eingetragene Grundstück, Mühlmühle, bestehend in Wohn-, Mühl- und Wirtschaftsgebäude, Nr. 130 des Brand-Cat., Nr. 411a, 411b, 393, 409, 410, 412 und 465 des Flurbuchs, eingetragen auf Folium 141 des Grundbuchs für Hundshübel, geschätzt auf 10755 M. soll an hiesiger Gerichtsstelle zwangsläufig versteigert werden und ist

der 29. Mai 1890, Vormittags 9 Uhr
als Anmeldetermin,

fernher

der 14. Juni 1890, Vormittags 9 Uhr
als Versteigerungstermin,

Tagesgeschichte.

— Deutschland. Einer Verfügung des preuß. Kriegsministeriums zufolge soll das in der Armee seit einiger Zeit eingeführte kurze Seitengewehr in Friedenszeiten nicht mehr getragen, sondern erst bei eintretender Mobilisierung ausgegeben werden. Veranlassung zu dieser Verfügung soll der Umstand gegeben haben, daß bei Streitigkeiten durch die dolchartige Form der Waffe viel mehr gefährliche Verwundungen vorgekommen seien als früher, wo das lange Seitengewehr als Hiebwaffe benutzt wurde.

— Freienwalde. Dieser Tage kam hier ein junger Mann betrunken zur Kontrolle-Versammlung. Er wurde von dem Bezirksoffizier vor die Front gerufen, für total betrunken erklärt und nach Hause geschickt. Er schlich sich aber wieder in das zweite Glied der angetretenen Mannschaften. Der Offizier, durch die Bewegungen im zweiten Gliede aufmerksam gemacht, entdeckte den Betrunkenen bald und befahl nun einem anwesenden Gendarmen, den Menschen festzunehmen. Nur schwer war er aus der Front zu kriegen, als aber die Kraft des Gendarmanen doch obwiegend und der Betrunke bereits ein gut Stüd von der angetretenen Mannschaft entfernt war, widersegte sich derselbe dem Weitertransport energisch und warf sich schließlich zu Boden. Nun kommandierte der Bezirksoffizier drei Mann zur Auffassung des Gendarmanen, welche eingedenk ihrer militärischen Pflichten für den Tag der Kontrolleversammlung, dem erhaltenen Befehl unter äußerster Anstrengung nachkamen. Da

dies Alles auf einem öffentlichen Platze passirte, wurde es von zahlreichen Leuten gesehen und diese ließen sich fortsetzen, die Mannschaften, welche dem Gendarmanen geholfen hatten, anzugreifen. Mit Steinen und Stöcken drang man auf dieselben ein, so daß sie sich auf die Polizeiwache flüchten mußten, von welcher sie, da das Publikum auf sie wartete, erst nach einigen Stunden fortkamen. Der betreffende Urheber des Skandalos ist in Haft behalten und über Berlin nach dem Divisionsgericht in Brandenburg a. Havel transportiert worden. Auf sein Vergehen stehen 6 Monate Gefängnis.

— Amsterdam, 25. April. Die streitenden Arbeiter in den Tuchfabriken zu Enschede versuchten gestern die Plünderung der Läden, weshalb die Truppen von den Waffen Gebrauch machen mußten. Viele Verwundungen kamen vor und sechzig Verhaftungen wurden vorgenommen.

— London. Die hiesige Ausgabe des Newyorker "Herald" veröffentlicht das angebliche Interview mit dem Fürsten Bismarck und Graf Waldersee über die Arbeiterbewegung. Darnach wären Beweise dafür, daß die Abhaltung des Maittages ohne alle Einwendung zu gestatten, im Falle einer Ruhestörung aber mit größter Strenge vorzugehen ist. Fürst Bismarck habe gesagt, der Sozialismus werde noch viel zu schaffen geben. Das erste Erforderniß einer Regierung sei Energie, nicht der Diener der Zeitströmung zu sein, nicht dem Augenblick zu lieben die Zukunft zu opfern. Die Festigkeit und Energie der herrschenden Macht sichere den Frieden im Innern und nach Außen.

Locale und sächsische Nachrichten.

— Eibenstock, 28. April. Die am Sonntag von der hiesigen Turner-Feuerwehr im Saale des "Feldschlößchen" veranstaltete Theatral. Abendunterhaltung war sehr zahlreich besucht und hat dem Fonds für Beschaffung einer neuen Spritze einen recht nennenswerten Grundstock gebracht. Das Arrangement des Abends war ein recht glückliches: Instrumentalvorträge, ein Zartiges Theaterstück, ein Cyclos lebender Bilder mit verbindender Della-mation und Couplets bildeten das Programm. Das Theaterstück, den Kreisen der deutschen Feuerwehren gewidmet, wurde recht gut zur Aufführung gebracht und trug viel zur Heiterkeit der Anwesenden bei, desgleichen die humoristischen Vorträge. Den durchschlagendsten Erfolg hatten jedoch die lebenden Bilder, welche Szenen aus dem Feuerwehrleben darstellten und eine vorzügliche Aufführung fanden. Es ist als ein glücklicher Griff zu bezeichnen, daß auch die hiesige Freiwillige Feuerwehr durch Veranstaltung öffentlicher Abendunterhaltungen ihre stark in Anspruch genommenen Kostenverhältnisse aufzubessern sucht. Der Zweck ist ein doppelter: denn ein derartiges Unternehmen wird für die Veranstalter selten erfolglos, für die Besucher in den meisten Fällen aber genugreich sein und nebenbei das schöne Gefühl bei jedem erzeugen, einer guten Sache gedient zu haben.

— Eibenstock. Auf den Donnerstag Abend im Saale des "Feldschlößchens" stattfindenden Vortrag für Frauen machen wir unsere Leserinnen noch ganz besonders aufmerksam. Die Vortragende, Frau